

# La magie d'une rencontre sans perdant

**L'Union-Sportive Montfaucon (USM) a peut-être été quelque peu malmenée par Neuchâtel Xamax FCS, samedi au Stade du Pêche, devant 1650 spectateurs. Le score? 0-21. Mais au terme de ce 32<sup>e</sup> de finale de la Coupe de Suisse, il fallait vraiment être très fort pour savoir qui avait perdu.**

L'USM est grande. Samedi, l'équipe taignonne de 5<sup>e</sup> ligue a écrit une belle page de l'histoire du football suisse. Non pas pour ce record de 21 buts d'écart que ne retiendront que les obsédés des chiffres. Non, Montfaucon est entrée dans l'histoire pour avoir donné une leçon de football.

Dominés, défaits, à bout, la troupe à Jean-Marc «Zouzou» Bueche a continué à transpirer de plaisir. A tout donner dans le respect de l'autre. Jusqu'à l'ultime seconde. Comme des gosses qui, la nuit tombée, n'écourent que d'une oreille leur maman qui les presse de rentrer. Elle est là la force de l'USM. Sa grandeur. Les Montfalconnais ont rendu son sens premier au football. Ils ont montré que ce sport était avant tout un jeu, un amusement. Baraflité? Non. Pas à l'heure où les tactiques commerciales ont pris le dessus sur les réalités du terrain. Pas à l'heure de Neymar et ses millions ou



**Samedi, malgré la défaite, les joueurs de l'Union-Sportive Montfaucon ont donné une leçon de football à Neuchâtel, dans le cadre de la Coupe de Suisse.** photos Jonathan Vallier

de la Coupe du Monde dans le désert qatari en plein Noël.

## De l'émotion et de l'humour

USM-Xamax, c'est un retour sur terre. Un retour robotatif. Emouvant aussi. «Il est magnifique ce petit gardien!» s'exclamait une alerte octogénaire, croisée dans les tribunes de paille des VIP. L'abnégation de Lucien Ourny a pris les spectateurs aux tripes. Joueur forcément le plus en vue et le plus soutenu, le portier a fait son

match. Il a retenu plus qu'il n'a pris. Même à la fin du match, il arrivait encore à retenir un flot d'émotion qui perlait à la commissure de ses yeux. «J'ai presque les larmes!» confessait le héros du jour (lire ci-dessous).

Et puis, comment ne pas souligner l'humour et l'autodérision qui ont prévalu tout au long du match. De sérieux barrages à la frustration, aux débordements, au hooliganisme. Quand le public de Montfaucon, à 0-16, scandait «On n'est pas fatigué!», quand les commentateurs d'un jour Laura Chaignat et

## Un Taignon dans le camp adverse

**Tous les Francs-Montagnards n'étaient pas derrière l'US Montfaucon, samedi au Pêche. Dans le coin des supporters neuchâtelois chantaient des fans de la section des Bois. Rencontre avec l'un d'entre eux.**

«J'ai toujours été pour Xamax» sourit Xavier Füst. Agé de 24 ans, cet agriculteur des Bois est un ultra. Un ultra super-sympa. «On vient aux matches pour chanter, faire les sacs, et tout donner au niveau de la voix pendant 90 minutes pour notre équipe de cœur» explique le jeune homme, membre du fan's club informel de la section des Bois, qui réunit une quinzaine de personnes.

Le supporter taignon suit tous les matches à domicile des «rouge et noir», ainsi qu'une dizaine à l'extérieur. Le plus loin qu'il est allé? Lugano. Le meilleur souvenir? Une demi-finale de Coupe contre Zurich, avec plus de 500 Neuchâtelois au bord



**Le Rudisylvain Xavier Füst, supporter Xamax depuis de nombreuses années.**

de la Limmat. Le moins bon souvenir? «Le moment où on a compris que Bulat (n.d.l.r.: Chagaev) n'avait pas les thunes»

Rencontré avant le coup d'envoi, Xavier Füst ne se faisait aucun souci à propos d'éventuels débordements. «Quand on était en 2<sup>e</sup> ligue inter, on a joué à Courtréelle» se rappelle-t-il. (fg)

## L. Ourny: «Un truc unique!»

«Magique!», «Indescriptible!», «Superbe!», «Un truc unique!» qui parle? Un joueur de Neuchâtel Xamax? Non, le gardien de l'Union-Sportive Montfaucon Lucien Ourny, l'homme qui a reçu 21 buts, en a arrêté deux fois plus et qui «ne pensait pas autant apprécier ça». Réaction.

Un an qu'il a commencé le football. Avant, Lucien Ourny griffait la glace. Il a bien fait de changer. Les talus lui réussissent bien. Samedi, il suffisait d'étendre les clameurs et encouragements du public pour s'en convaincre.

Le gardien loitchou de 22 ans, étudiante en pédagogie hors du terrain, s'est transcendé, n'hésitant pas à plonger la tête la première dans les crampons des attaquants neuchâtelois de Challenge League. Sans mal, mais avec un brin de fatigue. «A la fin j'étais cuit. Je sautais, mais je restais sur place» avoue le goalie.

Sûr, Lucien Ourny aurait quand même bien voulu arriver sous la barre

**USM - Xamax 0-21 (0-10)**  
USM: Ourny; Maître, Dylan Barconat, Braichet, Vuilleumier; Aubry (67<sup>e</sup> Schaffner), Donzé, Paupe, Vonlanthen (79<sup>e</sup> Kortelet), Miserez (48<sup>e</sup> Freitz); Cédric Baconat.  
Buts: 13<sup>e</sup> Kliezi 0-1, 17<sup>e</sup> Mulaï 0-2, 21<sup>e</sup> Teixeira. 23<sup>e</sup> Di Nardo, etc.  
Notes: Stade du Pêche, 1650 spectateurs (record du stade). Arbitre: MM. Cibelli, Reber et Suarez. Pas d'avertissement.  
L'USM évolue sans Lüthi et Beuret (blessés). Membre fondateur de l'USM, Roger Jeangros donne le coup d'envoi du match.

des 20 buts. Il aurait aussi bien aimé que son copain Cédric Baconat, seul devant le portier adverse à la 28<sup>e</sup> minute, transforme l'unique occasion taignonne du match.

Ces considérations ne sauraient toutefois pas ternir le bonheur du gardien et du «truc unique» qu'il a vécu. (fg)



**Le gardien de l'USM Lucien Ourny s'est transcendé: le public a vibré.**